
 
 

 

SEMEAR CIDADANIA – PROJETO CIDADANIA 

FREGUESIA DE RAMALDE – PORTO  

QUESTÕES PARA A 8ª COMISSÃO PARLAMENTAR 

EB1 VILARINHA  

Bom tarde Senhores Deputados 

Por que razão os alunos do 1º ciclo, que são os mais novos, são obrigados a passar mais tempo 

na escola, do que os alunos do 2º e 3º ciclos?  

Por que razão os alunos do 2º ano de escolaridade têm de realizar as provas de aferição usando 

o computador, quando muitos deles não têm competência a nível informático?  

EB1 DO VISO  

Boa Tarde Senhores Deputados 

Sou a Rafaela da Escola do Viso. Com as questões que aqui coloco pretendemos dar um 

contributo para as responsabilidades ambientais, nomeadamente, a questão dos recursos 

hídricos e a utilização desgregada de plásticos. 

Assim sendo, pergunto: 

Há projetos, já aprovados pelo PRR, que tenham a ver com a sustentabilidade, relacionados com 

a substituição dos plásticos por materiais biodegradáveis/reutilizáveis?   

As medidas que hoje apresentamos, nesta Assembleia, refletem a nossa preocupação com a 

sustentabilidade do nosso Planeta?  

E se há, porque é que não são publicitados, pois há a perceção de que se os decisores políticos 

dão o exemplo e se empenham mais pessoas são influenciadas nas suas práticas diárias.  

E ainda sendo, a nossa preocupação também vai no sentido do aproveitamento dos recursos 

hídricos, por que é que as escolas não são apetrechadas com coletores de águas pluviais e da 

rede, que possam ser reutilizadas para outros fins, antes de seguirem de imediato, como 

acontece, o percurso normal para as estações de tratamento de águas?    

EXÉRCITO DE SALVAÇÃO – CENTRO DE DIA  

Bom dia a todos os Senhores Deputados 

Que política de reciclagem de têxteis tem sido implementada atualmente no nosso país?   

 INIVERSIDADE INTERGERACIONAL DE RAMALDE – UNIR  

Senhoras e Senhores Deputados  



 
 

A UNIR é uma Universidade Intergeracional na freguesia de Ramalde, gerida pela Junta de 

Freguesia. Uma Instituição da maior importância entre as gerações, com relevância para a nossa 

faixa etária, quer no enriquecimento pessoal, quer na ocupação de tempo de forma ativa, 

contributo essencial para um envelhecimento com dignidade. 

Como entende o Senhor Deputado que a AR, na sua Comissão Especializada, poderá conseguir 

que se estimule mais a criação de universidades intergeracionais que potenciem um 

envelhecimento ativo e as relações intergeracionais?    

COLÉGIO NOSSA SENHORA DO ROSÁRIO  

Boa Tarde Senhores Deputados 

O que é que nós alunos podemos esperar dos responsáveis políticos, para que possamos 

continuar a utilizar as novas tecnologias nas salas de aula?    

Os responsáveis políticos preveem que nos próximos anos deixaremos de ter manuais escolares 

físicos?  

EB1 DOS CORREIOS 

Boa tarde Senhores Deputados 

De que forma é viável atribuir a toda a população passes gratuitos para os transportes públicos? 

Seria possível criar uma aplicação /incentivo para potenciar maior reciclagem de plástico?  

ASAS DE RAMALDE – IPSS – CENTRO DE DIA – APOIO DOMICILIÁRIO - JARDIM DE INFÂNCIA E 

BERÇÁRIO  

Boa tarde Senhores Deputados 

A população portuguesa com mais de noventa anos duplicou entre 2012 e 2018. 

O futuro é incerto mas os desafios da longevidade devem ser pensados com urgência.  

Sendo assim, que medidas consideram importantes criar para que esta faixa etária continue a 

usufruir dos Centros de Dia, que no nosso parecer, não estão totalmente adaptados, a pessoas 

mais dependentes e com pouca mobilidade.  

EB1 CASTELOS  

Bom dia Senhor Presidente e Senhores Deputados 

Não acham que o programa das aprendizagens deste ciclo (1º ciclo) deveria ser mais curto?  

Como fazem para garantir que todas as crianças têm uma boa educação?  

EB1 CAMPINAS  

Bom Dia Senhor Presidente e Senhores Deputados  

As medidas que apresentamos nesta Assembleia, refletem as nossas preocupações com a 

sustentabilidade do nosso Planeta. 

Quais as preocupações mais urgentes relacionadas com a sustentabilidade?  

Muito obrigada  



 
 

CASA DO CUCO  

Senhor Presidente e Senhores Deputados 

O que está a ser feito para combater as alterações climáticas e como planeiam responsabilizar 

as empresas pela sua influência positiva ou negativa neste problema? 

Como irão assegurar que todos os cidadãos têm acesso a habitação acessível e como planeia um 

país que se diz desenvolvido?  

Nota Final  

Estas são as questões enviadas pelas Escolas, Centro de Dia e UNIR que pretendem colocar aos 

Senhores Deputados. O Presidente da Mesa da Sessão Final realizada a 28 de abril fará uma 

saudação aos Senhores Deputados da 8ª Comissão e entrega a Recomendação aprovada, antes 

de se iniciar o período de perguntas. 

Em nome do Semear Cidadania, na qualidade de Consultora agradeço a vossa disponibilidade 

para este importante diálogo cívico. 

Julieta Sampaio  

 

 

 

 

 

 

 

 


